

Crece levemente la superficie plantada de algodón andaluz

Unos precios sostenidos y la ausencia de plagas rentabilizan el algodón

Esta semana arrancará en La Vega la cogida de la fibra en una campaña que se presenta con buenas perspectivas en Sevilla, la provincia andaluza líder en este cultivo

INMA LOPERA
SEVILLA

La provincia de Sevilla acapara el 67% de la cosecha andaluza de algodón, estimada para la presente campaña en 201.495 toneladas en Andalucía, un 1,5% más que el año anterior y un 12,8% superior a la media de las últimas tres campañas. La cogida de las cápsulas de algodón arrancará esta semana en la comarca de La Vega, demorándose el inicio de la campaña «unas dos semanas respecto a su fecha tradicional, debido al retraso en la siembra y a las suaves temperaturas del mes de julio», señala el técnico responsable de algodón de Asaja Sevilla, Emilio Gutiérrez, que destaca que «a priori estamos ante una buena campaña». No obstante, las desmotadoras ya han iniciado su actividad, recibiendo la producción más adelantada, la del algodón cultivado en secano en la provincia de Cádiz.

Las previsiones de la patronal agraria coinciden con la información contenida en el primer aforo de cosecha realizado por la Consejería de Agricultura, que establece una superficie cultivada de 65.000 hectáreas en Andalucía, lo que supone un aumento del 3,4% respecto a la pasada campaña (63.000 hectáreas).

Sevilla se mantiene como la principal provincia productora de algodón, pues respecto a la anterior campaña sube un 2,3% en producción, con 134.478 toneladas, aunque baja un 2,7%

el rendimiento medio estimado, con 3.226 kilos por hectárea.

En general, la evolución del cultivo ha transcurrido «sin incidencias destacables en cuanto a plagas», por lo que «los productores no han tenido que hacer este año grandes desembolsos en tratamientos fitosanitarios, ya que éste es un cultivo que, por lo general, tiene grandes costes».

Aproximadamente el 50% de la co-

El más adelantado
Las desmotadoras han comenzado a recibir el algodón de secano cultivado en Cádiz

secha del algodón se ha vendido a futuro, en un momento de precios al alza en el mes de julio, donde las cotizaciones han alcanzado hasta los 0,54 euros el kilo bruto de algodón, aunque ahora los precios están sostenidos entorno a los 0,50 euros el kilo, valores muy similares a los que hubo en la campaña anterior.

Así las cosas, «unos precios estables y sobre todo el ahorro significativo de costes en productos fitosanitarios ante la ausencia de plagas va a suponer, si la campaña transcurre sin sobresaltos, mejorar la cuenta final de resultado de los algodoneiros andaluces», explica Emilio Gutiérrez.

Y es que pese a que los precios de la fibra a nivel internacional son supe-

riorios a lo de la campaña precedente, «el precio que van a cobrar los agricultores andaluces va a ser muy similar al de la campaña 2017, debido a la paridad euro-dólar».

No obstante, como este año ha aumentado el consumo de la fibra textil a nivel mundial y la producción parece que permanecerá estable, «se prevé que bajen los stocks mundiales, sobre todo en China (país que ha pasado de importar ocho millones de toneladas de algodón a solo un millón de toneladas), lo que es un buen escenario para que los precios tiendan al alza», sostiene el técnico de la patronal agraria.

Se trata, además, de un cultivo que cuenta con dos ayudas dentro de la Política Agraria Común (PAC), fundamentales para garantizar la rentabilidad en las explotaciones. Por un lado, está la ayuda asociada al cultivo, que fija un importe entorno a los 1.200 euros para una superficie nacional máxima de 48.000 hectáreas. Como la superficie de siembras es mayor, la ayuda baja, y si en la campaña pasada cuando se cultivaron 63.000 hectáreas los agricultores andaluces cobraron sobre los 970 euros por hectárea, este año, donde la superficie ha crecido levemente (65.000 hectáreas), el importe será algo inferior. Se trata de una ayuda blindada, ya que forma parte del tratado de adhesión a la Unión Europea y sus protocolos sólo se pueden cambiar por unanimidad de todos los estados miembro.

Por otro lado, está la ayuda agro-

Alta eficacia contra la mosca del olivo
Con la mayor naturalidad



- Mayor eficacia y persistencia
- Corto plazo de espera (7 días)
- Respeto al Medio Ambiente (Favorece avifauna, abejas)
- Baja toxicidad
- Autorizado en Agricultura Ecológica
- Menor volumen de caldo/ha. Mayor rendimiento en la aplicación
- Sin problemas de residuos en aceitunas y/o aceite

Spintor[®] Cebo
INSECTICIDA

Dow Dow Agrisciences

Soluciones para el mundo en crecimiento
© 2018 de The Dow Chemical Company. Spintor[®] es una marca registrada de Dow.



BRAZO MENA

Asaja defiende la agricultura en el entorno de Doñana

► La patronal agraria se mete en la agenda de contactos de los europarlamentarios

II
SEVILLA

Asaja Sevilla ha defendido ante la delegación de eurodiputados de la Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo, que visitaron la semana pasada España para evaluar el estado del Parque Nacional de Doñana, la aportación de la agricultura a la conservación de la avifauna y del entorno del parque. Durante el encuentro mantenido en Sevilla, Asaja ha insistido en que la vida de Doñana depende de estos terrenos agrícolas y de su gestión, explicando que las producciones agrícolas sostenibles son el soporte de mucho más que las aves, pues son la principal fuente de creación de empleo de la comarca. Esta apuesta medioambiental por parte de los agricultores no conlleva aparejada compensación alguna, pese a que la presencia masi-

va de aves en terrenos dedicados a la agricultura causa enormes pérdidas y daños a los productores.

De esta forma, la patronal agraria ha querido defender la convivencia entre la agricultura y la vida en el parque natural, rechazando que porque existan determinados problemas en la Zona Norte de la Corona Forestal en cuanto a determinadas actuaciones ilegales relacionadas con el robo de agua (contra las que la Administración está actuando de manera contundente), no se puede criminalizar a todo un sector.

En la reunión con los europarlamentarios, además de Asaja Sevilla, han estado presente las asociaciones ecologistas WWF y Ecologistas en Acción, además de la Plataforma Salvemos Doñana.

Los europarlamentarios, que visitaron in situ el parque nacional, esperan tener un veredicto en febrero, cuando enviarán sus recomendaciones al Gobierno central sobre la protección de este ecosistema, pronunciándose también sobre el polémico almacén de gas natural proyectado en el entorno de Doñana.



J.J. ÚBEDA

La agricultura convive con la avifauna del parque

ambiental para sistemas sostenibles de cultivos agroindustriales, sujeta a que los agricultores cumplan los requisitos y compromisos ambientales exigidos

Exportaciones de algodón

El informe elaborado por la Consejería de Agricultura de la Junta reconoce el carácter exportador de este sector. Así, en 2017 Andalucía exportó a terceros países el 70% de su producción algodonera, con 46.015 toneladas comercializadas equivalentes a 67 millones de euros. Pakistán fue el primer mercado destino, seguido de Marruecos, Indonesia y Vietnam. El algodón que se cultiva en España y Andalucía es muy apreciado en el mercado internacional por la calidad de su fibra y cuenta con otra ventaja: que se cosecha cuando la oferta de otros países productores todavía es baja.

Mercado

Estabilidad en los precios



El aceite lampante base un grado sigue a 2.450 €/tn. El aceite virgen se sitúa a partir de 2.600 €/tn., y la calidad virgen extra cotiza a partir de 2.900 €/tn. Fuente: Oleoestepa.

Baja el maíz y el girasol



Sin operaciones para el trigo blando y para el trigo duro. El maíz sigue bajando y se coloca a 181-183 €/tn. El girasol baja a 312-315 €/tn., y el alto oleico sigue a 377-380 €/tn. Fuente: Lonja de Sevilla

Abren las cooperativas



Esta semana abrirán las industrias para la aceituna gordal, variedad que cotiza entre 0,70 y 0,78 €/Kg., en tamaños grandes. La manzanilla tamaño 300 cotiza a 0,78 €/Kg. Fuente: Asaja.

Baja el lechón ibérico



El lechón ibérico baja a 1,55 €/libra y el lechón puro cotiza de nuevo y sale a 1,62 €/libra. El lechón blanco sigue a 30 €/unidad. El ibérico de cebo repite a 24,25 €/@, y el cebo campo sube y cotiza a 25,48 €/@. Fuente: Araporc.

“Soy del SUR”

CRSUR AGRO

902 310 902 cajaruraldelsur.es

Recoge los frutos de tu esfuerzo

CASA RURAL DEL SUR

Proyectos Junta de E.